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えびの市教育委員会 

令和 2 年度  第 6 回  定例会  会議録 

 

1. 日 時  令和2年8月21日 金曜日 午後1時 から 午後2時20分まで 

    

2. 場 所  えびの市役所本庁 4階 大会議室 

    

3. 出席委員  永山 新一 教育長  松元 國治 委員（教育長職務代理者） 

貴嶋 俊介 委員   小倉 真里子 委員  前原 こず恵 委員 

    

4. 欠席委員  なし 

    

5． 会議録署名

委 員 

 小倉 真里子 委員 

    

6. 事 務 局  学校教育課長 白濱 美保子 

学校教育課主幹 川越 広幸 

学校教育課課長補佐兼防災食育センター所長 西原 邦浩 

学校教育課課長補佐兼総務係長 境田 利勝 

学校教育課教育係長 後藤 富美恵 

社会教育課長 領家 修司 

社会教育課課長補佐兼文化係長 齊藤 和明 

社会教育課社会教育係長 原口 恵美 社会教育課市民体育係長 笑喜 幸枝 

    

7. 議 題  1．会議録署名委員の指名について 

2．会議録の承認について 

(1) えびの市教育委員会令和2年度第5回定例会 

3．教育長及び教育委員からの報告・提案事項について 

4．議事 

(1) 議案第18号 令和2年度えびの市一般会計予算の補正について 

(2) 議題第19号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価 

         について 

(3) 議案第20号 動産の買入れについて 

5．教育委員会事務局からの報告・事務連絡 
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 （開会 午後1時） 

永山新一教

育長 

 

 

 

ただ今から、えびの市教育委員会 令和2年度第6回定例会を始めます。 

会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第 16 条第 1 項の規定によ

り、本日の会議の会議録署名委員を、小倉 真里子委員にお願いしたいと思いますが、よ

ろしいでしょうか。 

出席委員 

 

はい。 

 

永山新一教

育長 

 

続いて令和 2年度第 5回定例会の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読を

お願いします。 

白濱美保子

学校教育課

長 

（えびの市教育委員会 令和2年度第5回定例会 会議録の概要説明） 

永山新一教

育長 

会議録について、質問等ありませんか。 

出席委員 

 

ありません。 

永山新一教

育長 

 

なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。 

 

出席委員 

 

はい。 

 

永山新一教

育長 

 

続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。何かありましたらお願い

します。 

小倉真里子

委員 

 

命を守るためのヘルメットですが、帽子の上から被っているため熱中症にならないか心配

です。 

前原こず恵

委員 

ヘルメットの下に帽子を被ることで汗が落ちてこないようにはなっています。 

永山新一教

育長 

 

校長会において、どのような対策がとられているのか、また、懸案事項はないかを確認し

たいと思います。 

小倉真里子

委員 

運動会の練習が始まるかと思いますが、気温に応じて体育はしない等の制限はあるんでし

ょうか。 
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川越広幸学

校教育課主

幹 

様々な注意はなされているかと思いますが、気温による制限は設けていないと思います。 

永山新一教

育長 

 

全国的にも練習中に救急搬送される事例もありますので、校長会で注意喚起を含めて話を

したいと思います。 

松元國治委

員 

 

学校では、現在、体温チェックを行っていると思いますが、３７度を超える熱があった場

合の対応はどのようになっていますか。 

川越広幸学

校教育課主

幹 

対応については、各学校で微妙な違いはあるかと思いますが、加久藤中では教室に入る前

に確認を行っているので、教室に入らずそのまま下校させています。小学校では、おそら

く保健室等の周りで待機させて、保護者に迎えに来ていただく対応になっていると思いま

す。 

 

松元國治委

員 

基本的には、家庭に帰すということでしょうか。 

川越広幸学

校教育課主

幹 

はい そうです。 

松元國治委

員 

学校側が病院に連絡することはないんでしょうか。 

川越広幸学

校教育課主

幹 

まずは、家庭に連絡することを基本としています。 

松元國治委

員 

わかりました。 

永山新一教

育長 

 

それでは、議案の審議に入ります。議案第18号「令和2年度えびの市一般会計予算の補正

について」を議事とします。事務局の説明を求めます。 

学校教育課 （説明） 

社会教育課 （説明） 

永山新一教

育長 

 

今回の補正は、新型コロナウイルス感染症対策に関する追加予算が主なものとなっていま

す。委員の皆さんからの質問はありませんか。 

貴嶋俊介委

員 

体温計は、消耗品として購入するんですか。 
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後藤富美恵

学校教育課

教育係長  

はい。 

貴嶋俊介委

員 

 

修学旅行キャンセル料等保護者負担支援補助金について、宿泊代の30％相当額2,000円と

あるのは、キャンセル料の30％に相当する部分を補助するということでしょうか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

宿泊代の30％相当額がキャンセル料ということで、各学校で宿泊代は異なりますが、積算

基礎額として2,000円を設定したところです。 

貴嶋俊介委

員 

保護者にとっては、ほとんど負担金が発生しないと考えていいんでしょうか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

はい、そのとおりです。 

松元國治委

員 

このキャンセル料は、今から発生するものですか。 

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

はい そうです。 

松元國治委

員 

各学校で早めに決断すれば、この費用は発生しないのではないですか。  

後藤富美恵

学校教育課

教育係長 

修学旅行について、各学校では実施の方向で進められており、緊急的な対応が迫られた場

合を想定して予算を計上したところです。 

永山新一教

育長 

 

 

既に、予定を変更された学校もありますが、判断する時期によっては、キャンセル料が発

生する場合も想定されます。また、中止となる場合もあり得るかもしれないため、その際

の対応として予算化したものです。 

松元國治委

員 

校長会等でキャンセル料が発生しない状況までで決断するとういう話は出ていませんか。 

永山新一教

育長 

 

基本的には、その方向で進められています。おそらく、８月末から９月にかけて、どの学

校も判断する時期になるかと思いますので、校長会でしっかり話をして進めていきます。 

松元國治委

員 

修学旅行実施の判断を引っぱるということは、いずれの判断となっても結果的にはリスク

が高いということになります。実施となれば、ある程度の覚悟をして行くという決断にな

り、学校の判断としては、とても厳しいものになると思います。 
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永山新一教

育長 

最終的には各学校の校長の判断となります。中学校では関西方面を希望しているため、各

学校からの意見収集と状況の把握を行い、今後の方向性を確認したいと思います。小学校

については、県内修学旅行を検討している状況にありますが、状況が変化することもあり

得ますので校長先生方と協議をしていきたいと思います。 

 

 

 

 

マスク等購入支援事業について、消耗品費、備品購入費を予算計上しておりますが、これ

は各学校に調査を行い、各学校が求める消耗品等に関する費用を規定に基づいて、各学校

のニーズに応じた対応をさせていただくものであります。 

永山新一教

育長 

議案第18号については、承認してよろしいですか。 

出席委員 

 

（はいの声） 

永山新一教

育長 

 

 

議案第18号「令和2年度えびの市一般会計予算の補正について」は、承認されました。続

いて、議案第 19 号「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価         

について」を議事とします。事務局の説明を求めます。 

白濱美保子

学校教育課

長 

（学校教育課分 説明） 

領家修司社

会教育課長 

（社会教育課分 説明） 

西原邦浩学

校教育課課

長補佐兼防

災食育セン

ター所長 

（防災食育センター分 説明） 

永山新一教

育長 

以上、説明がありましたが、質問等がありましたらお願いします。 

松元國治委

員 

令和 2年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する報告書 8頁の

(2)生涯スポーツの推進の②指定管理者と連携した体育施設の有効活用の実績等において、

毎月 1回定例会を開催し、事業報告や課題等を出し合い情報共有や連携を図ったとありま

すが、課題となっているものがあれば教えてください。 

 

領家修司社

会教育課長  

定例会における指定管理者との協議内容については、毎回、修繕に関する事項が主なもの

であります。新たな提案等は無いところです。 
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松元國治委

員 

次に、同じく 8頁の③各種団体の指導・育成について、スポーツクラブ員や体育協会会員

が少なくなってきています。人口減少が要因の一つであるかと思いますが、社会教育課で

その要因を把握していれば教えてください。 

 

領家修司社

会教育課長 

減少の要因の一つとして、人口減少はあると考えます。また、団体スポーツ人口の減少も

要因であると考えていますが、グラウンドゴルフ協会だけは増加している団体となってい

ます。増員に向けて、６５歳以上の新規の会員については２千円の補助を行うなど金銭的

な支援等の取組を行っているところです。 

 

松元國治委

員 

 

 

最後に、総合評価における空調設備の整備について、特別教室は６７％の達成率となって

いますが、今後、１００％の整備を目指していくものか、また、未整備の部分が何である

のかを教えてください。 

白濱美保子

学校教育課

長 

空調設備について、特別教室については、使用頻度の高い理科室、音楽室等は整備済みと

なっています。今後の計画としましては、本来、計画的に空調整備を行っていく予定でし

たが、補助金の関係もあり昨年度までに普通教室１００％を前倒しで達成したところです。

次に続く改修計画等もあることから空調設備の整備は、当面の間は、現状のままでと考え

ているところです。 

 

松元國治委

員 

例えば、美術室や技術室には空調がないということでしょうか。 

白濱美保子

学校教育課

長 

特別教室として、理科室、音楽室は各学校全て整備していますが、それ以外の整備状況に

ついては、学校によって異なるところです。少人数教室等も整備されていない状況があり

ますので、９月補正で各学校に配分する予算内で購入が可能であれば、スポットクーラー

等で対応していきたいと考えています。 

 

永山新一教

育長 

埋蔵文化財等の島内古墳に関して、非常に価値のある国指定の重要文化財です。刀剣等は

歴史民俗資料館に展示してありますが見てもらう機会が少なく、多額の予算を使っている

割には発信力につながっていないと感じています。今後の課題として、文化的なものと観

光とが繋がっていくと非常に良いものになると考えています。 

 

松元國治委

員 

今後、課題になってくる箇所が出てくる可能性もあります。各事務局では、十分検討して

説明ができるようにしていただきたいと思います。 

 

永山新一教

育長 

ほかに質問がなければ、議案第19号は承認してよろしいですか。 

出席委員 

 

（はいの声） 
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永山新一教

育長 

議案第19号「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について」は、承認

されました。続いて、議案第20号「動産の買入れについて」を議事とします。事務局の説

明を求めます。 

 

境田利勝学

校教育課課

長補佐兼総

務係長 

ＧＩＧＡスクール構想については、高速ネットワークの整備とあわせて児童生徒一人一台

端末の整備を行うものであり、この児童生徒一人一台の端末整備に係る議案となります。

端末購入事業者の選定につきましては、７月にプロポーザル実施の通知を行い、８月中旬

に実施した審査の結果により事業者選定は終えているところですが、今回、端末の買入価

額が６４，０２０，７７０円となっており、２千万円を超える動産を買入れする場合には、

議会の議決により正式に契約を結ぶことができるとされています。このことから、９月市

議会定例会において議決をいただければ、正式に契約を締結し、年度内には各小中学校に

端末を整備することとしています。情報機器の主な仕様としましては、文部科学省が示し

ている標準仕様に基づいたものであり、買入台数については、１,４２３台としています。 

 

貴嶋俊介委

員 

取り扱っている事業者は、ここだけしかなかったのでしょうか。市との今までの関係から

この事業者となったものでしょうか。 

 

境田利勝学

校教育課課

長補佐兼総

務係長 

契約の相手方の選定については、指名型のプロポーザル方式により実施したところです。

プロポーザルの実施にあたっては、現在、市内の学校に端末を導入していただいている事

業者と市内事業者にプロポーザル実施の通知を行ったところですが、契約相手先としてい

る１社のみからの参加意向が示されたところです。この事業者について、審査を行ったと

ころ基準を満たすものであったことから、契約相手として決定したところです。 

 

永山新一教

育長 

ほかに質問がなければ、議案第20号は承認してよろしいですか。 

出席委員 

 

（はいの声） 

永山新一教

育長 

議案第20号「動産の買入れについて」は承認されました。以上で議事を終了します。続い

て事務連絡を学校教育課からお願いします。 

 

境田利勝学

校教育課課

長補佐兼総

務係長 

西諸県市町教育委員会連合協議会総会については、中止とし、書面決議による取り扱いの

通知が高原町からありました。なお、研修会について、時期は未定ですが実施を計画され

ています。真幸小学校校舎の外壁等改修工事に現在、着工しています。本年１２月２５日

までの工期であります。最後に、第７回定例会の日程について、１０月６日（火）午前９

時から実施したいと思います。後日、正式に文書にてお知らせいたします。 
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領家修司社

会教育課長 

令和２年７月豪雨災害による人的支援として、人吉市に社会教育課職員である遠目塚元主

事が本日から支援に行っております。第九について、新型コロナウイルス感染症の影響に

より中止が決定しております。芸術文化協会主催の第４回のど自慢大会について、正式に

は今月末での理事会で決定となりますが、中止の方向であることを理事会から報告を受け

ています。 

 

川越広幸学

校教育課主

幹 

８月２５日 小中高一貫教育推進協議会となっております。１３時開会となっております

ので飯野地区コミュニティセンターまでお集りください。 

永山新一教

育長 

新型コロナウイルス感染症の拡大で部活動等の活動制限により現在は西諸管内での練習試

合のみとなっていますが、今後、１学期後半の開始日である８月２７日以降は県内での練

習試合は行えることを各学校等に通知したいと考えています。県も８月１７日以降は県内

での練習試合が行えることとしていることから市でも幅広い活動ができるように見直すも

のです。実施にあたっては、西諸３市町で足並みをそろえたいと考えています。 

 

貴嶋俊介委

員 

隣接する市町の取り扱いはどうなるのでしょうか。 

永山新一教

育長 

県では、県外との交流試合については、各学校の校長判断で感染予防対策を行い感染リス

クが低いとの判断を行ったうえで行うようにと通知がなされています。市町村立の学校に

ついても今後対応が求められると思いますので、協議して方向性を示したいと思います。 

 

永山新一教

育長 

以上でえびの市教育委員会 令和2年度 第6回 定例会を閉会します。 

 

（閉会 午後2時20分） 

 

 

 


